

Das neue Weihnachtslied aus dem Erzgebirge

Eine Gemeinschaftsproduktion der Bimmelbah'-Musikanten hat Heiligabend TV-Premiere. So funktioniert Volksmusik im Erzgebirge in Corona-Zeiten.

VON FRANZ HERZ

Eine gute Idee zu Weihnachten will auch gut vorbereitet sein. So haben sich eine Reihe von erzgebirgischen Musikern, darunter die Bimmelbah'-Musikanten aus Altenberg, im vergangenen Januar zusammengetan, um ein neues Weihnachtslied zu schreiben und einzustudieren. Das ist jetzt Heiligabend im Fernsehen zu erleben.

Mitten im Lockdown hatten verschiedene Gruppen des Erzgebirges die Idee zu einem gemeinsamen Projekt, berichtet Tino Wolf von den Bimmelbah'-Musikanten aus Altenberg. Susan Lange von den Schwarzwasserperlen aus Lauter-Bernsbach hat ein Lied komponiert: „Jedes Gahr zur Weihnachtszeit“.

Dann haben sich mit den Bimmelbah'-Musikanten, den Bergsängern Geyer

und dem Zitherspieler Florian Stölzel zusammengetan. „Alle waren von dem neuen Weihnachtslied sofort begeistert. In einer Videokonferenz haben wir uns abgestimmt, und dann begannen die Proben“, erzählt Tino Wolf.

Jede Gruppe studierte die Gesangs- und Instrumentenstimmen ein. Aufgrund der Corona-Bestimmungen musste jede Gruppe dann einzeln ins Studio. „Der Zitherso-

list Florian Stölzel mixte die Aufnahmen zu diesem wunderschönen Weihnachtslied“, sagt Wolf. „Alle waren begeistert“. Würüber sie sich besonders freuen, ist ein prominenter Sendeplatz, den sie mit dem Lied im MDR Fernsehen bekommen. Hier hatte ja viele Jahre die Sendung „So klingt's bei uns im Erzgebirg“ mit Marianne Martin einen festen Platz am 24. Dezember. Marianne Martin hat nun ihre Fernsehkarriere been-

det und damit lief auch die Sendung aus.

Jedoch wird Heiligabend eine Nachfolgesendung ausgestrahlt: „Stille Nacht im Erzgebirg.“ Der 27-jährige Florian Stölzel wird sie moderieren, wie der MDR informiert. Er ist in Grünhain im Erzgebirge aufgewachsen. Tino Wolf sagt zu dieser Entscheidung: „Florian Stölzel verbindet meiner Ansicht nach Tradition mit seinem Zitherspiel und der jugendlichen Frische ei-



Die Schwarzwasserperlen (v.l.), die Bimmelbah'-Musikanten und die Bergsänger Geyer stehen hier in Marienberg vor der Kamera für die neue Heiligabend-Sendung „Stille Nacht im Erzgebirg“.

Foto: Tino Wolf/
Bimmelbah'-Musikanten

ner neuen Generation, die die Traditionen im Erzgebirge weiter erhält und lebt.“

Das gemeinsame Weihnachtslied eröffnet die neue Sendung. Zur Produktion dieses Liedes haben sich die drei Gruppen mit dem Moderator am vergangenen Freitag beim Pferdegepöhl im Marienberger Ortsteil Lauta getroffen. „Das hat allen Beteiligten sehr viel Spaß gemacht“, stellt Tino Wolf fest. Seine Gruppe hat aber nicht nur diesen einen Auftritt in der Sendung. Die Bimmelbah'-Musikanten spielen auch noch ein eigenes Lied in der Weihnachtssendung. Sie laden die Zuschauer zu „Advent in men Stübel“ ein.

Außerdem ist im Rahmen dieser Produktion noch ein Online-Album entstanden, mit dem gemeinsamen Lied „Jedes Gahr zur Weihnachtszeit“ als Titelsong und den schönsten Weihnachtsliedern jeder Gruppe und von Florian Stölzel. „Dies sollte nicht zuletzt den Zusammenhalt der Kulturschaffenden und Menschen im Erzgebirge zeigen“ beschreibt Tino Wolf die Absicht hinter dem Projekt.

■ Stille Nacht im Erzgebirg am 24. Dezember, 16.40 Uhr, im MDR-Fernsehen oder in der MDR-Mediathek.